

EQUIPO DE REDACCIÓN.

El total de fallecidos ascendió a seis personas luego de que, el pasado jueves, se produjera un derrumbe a raíz de un sismo de 4.2ML con epicentro a metros del yacimiento.

La Fiscalía Regional confirmó el hallazgo del cuerpo del último trabajador atrapado en la mina El Teniente tras el evento sísmico del pasado jueves, elevando a seis el número de víctimas fatales. Esta tragedia ha conmocionado a la comunidad minera y al país, marcando un desenlace doloroso para las familias de los afectados.

EL SUCESO Y LAS VÍCTIMAS

El incidente se originó el jueves 1 de agosto de 2025 a las 17:34 horas, cuando un sismo de 4,2 grados de magnitud afectó la mina subterránea más grande del mundo, El Teniente. El evento, calificado por el gerente general de División El Teniente, Andrés Music, como "uno de los eventos más grandes, sino el más grande que ha tenido en décadas el yacimiento de El Teniente", ocurrió a unos 500 metros de profundidad. Si bien se determinó que fue de origen natural, sin intervención de explosivos o perforaciones, su causa exacta está bajo investigación por Codelco con apoyo de expertos.

El derrumbe inicial causó la muerte de Paulo Marín Tapia, trabajador de Salfa Montajes, en el sector Andesita. Otros cinco trabajadores de la empresa constructora Gardilic, identificados como Moisés Pavez Armijo, Gonzalo Núñez Caroca, Alex Araya Acevedo,



Tragedia en el mineral: Sin vida son encontrados mineros atrapados en Teniente 7



En Maitenes se recordó a los trabajadores fallecidos en este accidente.

Jean Miranda Ibaceta y Carlos Arancibia Valenzuela, quedaron atrapados en el Nivel Teniente 7, en otro sector del yacimiento. El cuerpo de Pablo Marín había sido encontrado el mismo jue-

ves, mientras que Moisés Pavez fue el último en ser hallado.

LABORES DE RESCATE

Las operaciones de rescate se llevaron a cabo en condiciones de extrema precaución debido a la inestabilidad del terreno y las persistentes réplicas. Se utilizaron "equipos teleoperados y con drones" para remover material y asegurar la zona, priorizando la seguridad del centenar de rescatistas en terreno, entre ellos, algunos que participaron en el rescate de los 33 mineros en 2010. La ubicación de los mineros atrapados era conocida gracias al sistema de control TAC y al che-

[continúa](#)

El presidente del directorio de Codelco, Máximo Pacheco.



queo previo del jefe de turno. El fiscal regional Aquiles Cubillos confirmó el hallazgo del último cuerpo, Moisés Pavez, señalando que "hoy damos término una etapa muy importante que fue la de encontrar los cuerpos de los trabajadores accidentados". El fiscal destacó que lo más difícil fue "informarle a las familias", pero que se logró el objetivo de darles paz. Andrés Music, gerente general de División El Teniente, expresó este domingo el dolor de la empresa: "Hoy cerramos esta fase de rescate con el quinto de nuestros compañeros en Teniente 7. Desde el primer día nos comprometimos a hacer lo humanamente posible. No fue el desenlace que esperábamos. Déjenme decirles que no fue el desenlace que yo esperaba, pero logramos llegar hasta ellos, traerlos con mucho respeto, pero también con la dignidad que ellos merecen". Music también agradeció a los brigadistas, operadores, médicos, psicólogos y autoridades por su apoyo.

COMPROMISO DE CODELCO Y ACCIONES FUTURAS

Máximo Pacheco, presidente del directorio de Codelco, transmitió las condolencias a

las familias de los seis mineros fallecidos, incluyendo a Paulo Marín, Gonzalo Núñez, Alex Araya, Jean Miranda, Carlos Arancibia y Moisés Pavez. Pacheco aseguró que "honraremos su memoria con acciones concretas y con cambios que fortalezcan aún más nuestra cultura de seguridad".

El presidente del directorio de Codelco enfatizó que "a partir de hoy comienza una etapa clave, la investigación". Codelco, según Pacheco, colaborará activamente para esclarecer cada detalle de la tragedia, ya que son "los primeros interesados en entender pronto y fehacientemente qué fue lo que sucedió". En respuesta a preguntas sobre denuncias previas de irregularidades o peligros, Máximo Pacheco indicó que ni él ni el Ministro del Trabajo habían recibido "ninguna denuncia de ningún trabajador nuestro". También desmintió informaciones sobre un refugio o bodega de herramientas cerrada con candado en la zona del accidente, afirmando que "no hay ninguna información que acredite que esa bodega haya estado cerrada".

Como medida clave para entender el suceso, Pacheco anunció



la convocatoria a una reunión extraordinaria del directorio de Codelco para encargar una "auditoría internacional con los mejores expertos que hay no solo en geomecánica, en geofísica, no solo en minería subterránea, sino que también en procesos y protocolos de seguridad". Esta comisión investigadora reportará directamente al directorio y ayudará a determinar "qué es lo que hicimos mal".

Pacheco también aseguró que, de determinarse responsabilidades por parte de ejecutivos o supervisores, se aplicarán "las máximas medidas, porque al estar en una actividad de riesgo como esta, la seguridad es un intransable".

Por su parte, el fiscal Aquiles

